



悩み? 聞くよ!

~東京・大田の4人が答える~

回答者

南武社長 野村 和史さん

のむら・かずし 青山学院大卒、父が創業した南武に61年(昭36)入社するも会社が火事で全焼、外資系商社で活躍。84年に復帰し95年社長。67歳。エンジン鋳造などの金型用中子抜き油圧シリンダーで圧倒的シェア。

女の子の採用を迷っています

Q 「中へいりたい」という時珍しい子、しかも女の子が働きたいと言つてきました。採用すべきかどうか、迷つてゐるのですが…。(埼玉県、試作加工)

僕はね、中小企業の一番の課題は人材育成だと思つてゐる。「人材が集まらない」ってみんながよくいふやうで、わざと女性の活用を真剣に考えるべきなんぢやないかな。汎用機はとにかくNC機なり女性は男性より効率的に仕事できる。数値入力さえ覚えてればNC機は操作れる。安全性が高いし、女性ひとり難しく考える必要はないです。

当社で最初に工場に女性を入れたときは僕も心配でしたよ。事務職で採用したのに、工場を見せたらいつうちの方があれ白やわい」といふ。試したことやせたらいまじやタイ工場に技術指導に行くが成長してあす。やめ氣と体力の根性があれば男女は関係ないんです。

その子は運動部出身で、部活で上下関係の大切さをたたき込まれてあたから工場の雰囲気にすくいこなじめた。それに先輩後輩のつながりで、定期的に若い

子が入社していくんですよ。女性を採用するなら運動部出身者がお薦めですね。

「女性が増えると環境整備が大変」と言つてゐる。職場は男性も働きたい、そう思いません? 僕自身、「女性」は嫌で、日常身近な所で化粧室や休憩室を最初に改善した。工場にはPCMも流してゐる。僕の世代は「ながい仕事」は厳禁だったけれど。

女性がいる一番の効果は、男性従業員のやる気向上。職場の雰囲気も明るくなるつたし、人間つて分かりやすいもので、定着率まで上がつちゃった。革手の男性が新人女性を指導するんだけど、よければいいのに親切丁寧に知つてゐる全部教えるもんだかい、あつと聞くと技術で逆転されちゃう。男つてしようがない生き物だなど、つづいて思つよ。

(次回の回答者はマテリアルの細貝淳一社長です)

やる気と根性があれば関係ない



悩み? 聞くよ!

~東京・大田の4人が答える~

回答者

南武社長 野村 和史さん

のむら・かずし 青山学院大卒、父が創業した南武に61年(昭36)入社するも会社が火事で全焼、外資系商社で活躍。84年に復帰し95年社長。67歳。エンジン鋳造などの金型用中子抜き油圧シリンダーで圧倒的シェア。

工場用地は買うか借りるか

H場を移したいのですが、土地を買ひか借ひるかで迷つてゐます。(東京都、金属加工)

いや、他の方がいい。仮に工場を建てるのを譲り受けた状態になつて、土地を借りた場合、土地を度々拡張したり売却したり、土地をすべて借りてしまう。土地を手に入れる投資をするのがいい。資金があるなら、土地を手に入れる方法もある。資金があるなら、土地を手に入れる方法もある。土地が燃けたからといって、賃借料金利負担は済んでくれない。中小企業が土地のコストを貢献のたまいでいる。やり戻しがした。

ほかにも借の手続きがないし、土地の費用を変動費化できる。毎月の手づかりの収支が実に明快に分かねえで

借りる方がリスク低い

す。され地価が上がつた、やね下がつたなんて、余計かじはる懲りねえねぎに済む。確かに地方の地価の安いのは魅力的だよ。株価の上昇率が田舎で、いまは土地の賣い時かもしない。でも、会員がどうだけ出るかは、不動産投資の収支が美に明快に分かるんだ。

僕が以前勤めていた商社だから、資産と儲けは机つかない。身體だつたんだから。私生活の「土地付家付女房付家」の結婚つやあ、嫌でぬ拘束するねや。『持たない』身軽には経営の回りなんだよ。

(次回の回答者はマテリアルの細貝淳一社長です)

(1)の「一歩一歩の感想、回答者へ

の質問は、J020003@tky.nikkan.co.jpお問い合わせ

回答者

南武社長 野村 和史さん

のむら・かずし 青山学院大卒、父が創業した南武に61年(昭36)入社するも会社が火事で全焼、外資系商社で活躍。84年に復帰し95年社長。67歳。エンジン鋳造などの金型用中子抜き油圧シリンダーで圧倒的シェア。

息子に後を継がせたいが、乗り気なし

今、「57年問題」などじつて技能伝承の必要性が叫ばれているけど、当社のある東京都大田区では、経営者の後継ぎがない。じつは大きな問題となっています。それだけに、一刻も早く後継者を用意したい気持ちは痛いほど分かるんです。息子さんが嫌がつてるので、必ず成功する保証はない。しかし、もう少しの間は、社設立時に一貫した方針です。これが工場を度々拡張してもたかく、土地をすべて借りてしまう。土地を手に入れる方法もある。土地は昭和38年の未だ社設立時からある。仮に土地を手に入れたまま、土地を火事で金鑑がねたままに残つてしまつた。土地のコストを貢献のたまいでいる。やり戻しがした。

いよいよ、息子さんは会社を継がせたいらしい。「継ぐのもいいかな」と息子さんに思つてもらおう。それで解説は当然。低賃金で長時間労働なんぞ、もつてのほかです。難しく考える必要はない。休憩時間をちゃんと設けたり、毎月1回全社で懇親会を開くなど、社員みんなが楽しく働ける環境をつくればいいのです。私も息子3人のうち1男と3男は当社で働くますが、長男は別の道に進みました。1男と3男も直接当社には入らなかった。

まず、楽しく働く職場に

す。ほかの会社で働いたら、海外に留学したり、いろいろなことを経験してきました。そこで身に付いた語学や「ハムカーターのスキルは、仕事が変わった今も十分に發揮され得ます。

社長になれば社会的責任が多く背負うし、息子さんは、経営者の資質がないが、社員や家族、取引先などみんなが迷惑するの」になる。だから、私の息子3人に「仕事を継げ」とは一度も言っていません。お酒が入りて、口に出しゃつたことは、あせん。お酒が入りて、口に出しゃつたことは、あせん。だから、私は「南武に入りたい」と言つた。それで、息子から「南武に入りたい」と言つたとき、即答はできなかつたけれど。

(次回の回答者はマテリアルの細貝淳一社長です)



悩み? 聞くよ!

~東京・大田の4人が答える~

回答者

南武社長 野村 和史さん

のむら・かずし 青山学院大卒、父が創業した南武に61年(昭36)入社するも会社が火事で全焼、外資系商社で活躍。84年に復帰し95年社長。67歳。エンジン鋳造などの金型用中子抜き油圧シリンダーで圧倒的シェア。